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! ! ! !网友!牧童晨曲"在新民网上

海两会专栏!我有议案提案"中发

帖说# 现在一些通信公司在销售紧

俏手机# 如苹果 "#$%&'($")$%&'(*

手机时#常采用!捆绑式"的方法#强

迫消费者签订某种!套餐"协议#即

使你原先已有了其他选择也不行#

而且一签两年#不能更改退出%这种

做法公平吗& 潘佳 文 孙绍波 图

! ! ! !在市十三届人大五次会议上，政府工作
报告首次提出：上海要认真做好 !"#$%监测
与治理相关工作，力争列为国家首批发布的
城市之一。人大代表们关注：在环保监测之
外，抵挡 !"#$%，如何“群防群治”？

排堵保畅要减“浓度”
来自市环保局的信息显示，!"#$% 主要

来自人为排放，包括一次排放和二次转化生
成。在上海，要论 !"#$%的主要来源，机动车
尾气排放首当其冲。
“无论是大型土方车、私家车，只要拥堵

在路上，无一例外，喷发废气都将达到最高

值，其中就包括 !"#$%。”列席市十三届人大
五次会议的全国人大代表、华师大环境工程
学教授陈振楼说，从一定意义上说，!"#$%跟
道路拥堵是“近亲”，在上海只要出现道路拥
堵，!"#$%浓度一定往上走。因此，优化道路
交通，排堵保畅，会大大有利于控制 !"#$%。

“低碳族”降出行成本
公共交通是市民的主要出行方式，出行

成本因此也已成为工薪家庭的主要固定性支
出。市人大代表汪美萍算了一笔账，以三口之
家为例，每人每天出行成本最低坐公交 &元，
每月 %'元；坐地铁 (元，每月 )*+元，路程较

远者可达上千元，占上海普通家庭收入的很
大比例。
同时，大量乘坐公交的“低碳族”，无论是

对减少城市道路资源占用，还是节能减排，都
颇有贡献。“政府要激励‘低碳族’再接再厉，
顺带也控制了让人闹心的 !"#$%———降低出
行成本，都是‘硬道理’。”汪美萍说。

重视自行车“通行权”
“倡导绿色出行，自行车应享有和机动车

同等的通行权，交通规划不应过于倾向机动
车而忽视甚至堵死自行车通道。”市人大代表
朱如安说，申城有机动车 ,--万辆，减少碳排

放，绿色出行，少不了自行车；但如今，因为自
行车进不了申城地铁，让不少“骑车族”不得
不放弃自行车。
“自行车究竟能不能上公交，怎么上公

交，还需要管理者仔细考量。”朱如安期待自
行车出行能纳入城市综合交通体系规划，无
论如何，与其事后花大钱治理环境污染，还不
如事前扶持“绿色出行”。
“政府工作报告草案征求意见稿中并没

有提到 !"#$%，如今的报告表述，足见政府的
治污决心。”市人大代表侯钢说，接下来，群防
群治是时候了。

本报记者 姚丽萍

人大代表们就上海做好PM2.5监测与治理工作献计———

“群防群治”抵挡PM2.5排放

! ! ! !“每当上下班高峰时期，市内高
速公路收费站就十分拥堵。”昨天，
市人大代表朱利民在 #-.#上海两
会首日做客新民网演播室，直言已
经就此问题提出书面意见，呼吁逐
步取消上海市内高速公路收费。
朱利民说，自己住在市区，工作

则在郊区，每天往返城郊，切身体会
到“收费站堵点”带来的不便。“特别

是上下班早高峰、节假日期间，取
卡、排队的车辆常常大排长龙，驾驶
员之间也常常发生摩擦。”
因此他建议，在今年已取消本

市贷款道路通行费、下调高速公路
车辆起价通行费的情况下，逐步取
消市内高速公路收费，“可先撤销车
流量大、容易发生拥堵的高速公路
上的收费站，再逐步撤销其他路段
上的收费站。”
同样是回家，全国优秀农民工、

上海市人大代表张雄伟做客新民网

演播室，关注的则是春运。
“对农民工来说，每年春节回家

一次，可能是这一年里最大的盼
头。”他呼吁铁路部门在春运网络购
票方面，能给农民工多一些适应时
间，“愿回家的路不再那么难！”
张雄伟建议，在网络售票的同

时，实行窗口售票和网络售票实时
联动，“网络和窗口能否各售一半？
主要针对农民工的一些加班临客能
否只在窗口售票？”

新民网 李欣
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建议逐步取消市内高速公路收费，窗口和网络售票实时联动
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